

Jaime Bellolio, exministro y aspirante a conducir la Municipalidad de Providencia:

"Si el mejor mecanismo para ir en unidad es una primaria, ¡bienvenida sea!"

Afirma que está dispuesto a enfrentar competencia desde Chile Vamos en Providencia y que Matthei tiene una trayectoria probada para liderar a la oposición con miras a una carrera presidencial, enfatizando en que hay que crecer "hacia el centro".

GABRIEL PARDO

Jaime Bellolio (43) dice que no le preocupa la competencia. Al contrario. Cuando habla pareciera que le gusta la idea de que haya más contendores de Chile Vamos a la alcaldía de Providencia.

Bellolio, con un café en la mano y una medalluna, dice que está con el tiempo justo porque va a ir a dar una charla a su antiguo colegio Cordillera, donde fue presidente del centro de alumnos.

Así, de algún modo, partió su carrera política. Luego estuvo a la cabeza de la FEUC, siendo estudiante de Ingeniería Comercial.

Más tarde fue a EE.UU. a hacer un posgrado en políticas públicas a la U. de Chicago y en 2014 se convirtió en diputado de la UDI, siendo reelegido en la Cámara. Claro que en la segunda administración de Sebastián Piñera fue convalidado a ser vocero de Gobierno.

Con el exmandatario lo unía un lazo que se mantuvo hasta el día de su fallecimiento. "Yo todavía lo echo de menos. Dejé un gran vacío", dice. Aunque reconoce que el grupo de exministros y exsubsecretarios que trabajó con él se sigue reuniendo y generando propuestas.

Ante el anuncio de Evelyn Matthei de que no irá a la reelección por Providencia, donde él espera competir, dice que hay que buscar mecanismos que generen unidad y que le permiten a la centroderecha obtener un buen resultado.

Al analizar las últimas acciones del Gobierno, recuerda la frase del mandatario Gabriel Boric "más Narbona, menos Craig", que, según la ministra del Interior, Carolina Tohá, aludía a la familia Lukšic. "Es del todo contradictorio que cuando se pretende aumentar la inversión en un país que tiene crecimiento de 0,2 por ciento y se está inaugurando una obra importante, se pretenda insultar y hacer diferencia entre dos hermanos. Es imposible de entender cuál podría ser la estrategia detrás de eso. Veo que hay un sesgo antiempresarial", dice.

—¿Qué le pareció el anuncio de la alcaldesa Matthei con miras a enfrentar un desafío presidencial?

—Creo que Evelyn Matthei reúne hace un buen rato las características y el liderazgo que se requieren para ser líder del sector. Y me refiero a amplios sectores, no solo a lo que pasa al interior de los partidos de Chile Vamos, sino a la capacidad de liderar la oposición. Se necesitan personas con una trayectoria probada, sobre todo en cuestiones que hoy los chilenos están pidiendo, que es caminar tranquilos por las calles y tener trabajo. En seguridad y trabajo, ella tiene experiencia no solo legislando, sino también haciendo. Creo que ella reúne características muy necesarias para liderar la coalición y liderar un futuro gobierno.

—Usted se ha mostrado disponible a competir por Providencia. Pero la alcaldesa dejó abierto el espacio para que los partidos definan un mecanismo para llegar al candidato.

—Creo que el desafío es tan grande, tan importante, que tenemos que hacerlo en coordinación y en unidad. Y si el mecanismo para ir en unidad es una primaria, bienvenida sea. Evidentemente nadie puede restarse a algo como eso. Además, me gustaría ser respaldado por un amplio margen de personas.

—Entonces está dispuesto a ir a primarias.

—Por supuesto. El desafío de unidad es muy importante. Si hay alternativas por parte de los otros partidos, obviamente que sí.



“Chile Vamos tiene que crecer hacia el centro. El vínculo con Demócratas y Amarillos es muy importante. Me parece clave crecer hacia allá para dar gobernabilidad, que hoy es el principal problema que tenemos.”

“Es del todo contradictorio que cuando se pretende aumentar la inversión en un país que tiene crecimiento de 0,2 por ciento y se está inaugurando una obra importante, se pretenda insultar y hacer diferencia entre dos hermanos.”

“(Sobre Matthei) Se necesitan personas con una trayectoria probada, sobre todo en cuestiones que hoy los chilenos están pidiendo, que es caminar tranquilos por las calles y tener trabajo.”

—Hoy desde el oficialismo una de las precandidatas es la exalcaldesa Josefa Errázuriz. ¿Cree que sería un difícil contendor si llega a la papeleta?

—Todavía hoy hay estela de lo que dejó el gobierno del Frente Amplio en la Municipalidad de Providencia. El recuerdo es bastante negativo por lo que ocurrió en educación y, en general, en la gestión municipal. Después de casi dos administraciones de la alcaldesa Mat-

thei, hay una mirada mucho más exigente de lo que debe seguir, de hacer el trabajo bien hecho, para toda la comunidad y no encerrado en un grupo. La oposición tiene el derecho de presentar a quien estimen conveniente, pero veo que la experiencia de esa gestión no fue positiva para esa comuna.

—¿Qué busca ofrecer como candidato en Providencia?

—Providencia es una comuna que tiene una gestión de excelencia a continuar, especialmente en materia de seguridad y salud, el mantener la calidad de vida de los barrios y su patrimonio. Por el otro lado, es el "nuevo centro" de Santiago, por el cual circulan cerca de 1 millón de personas a diario, y hay que evitar que el deterioro del centro de Santiago alcance a Providencia. Ahí hay un gran desafío de inversiones, de uso de espacios públicos, de emprendedores, de cultura, de sostenibilidad. Y por último, es una comuna tremendamente diversa, lo cual hace que esa virtud de integración y convivencia pueda mantenerse y alcanzar a todos los sectores de la comuna.

—¿Usted cree que se va a comprobar su inocencia?

—Creo que sí. Por lo que la conozco, por lo que he sabido de lo que ahí ha ocurrido. Ella, de hecho, es parte de la querrela; de hecho, en la cual se pide que se abran sus cuentas. Y es porque son los principales interesados en traspasar toda la información y si es que hay alguna irregularidad, que se haga ver y se sancione. Es la mejor decisión final para ella y para la comuna que ella pueda enfrentar con tranquilidad su gestión hasta diciembre, dejando las cosas bien hechas.

—¿No cree que fue una derrota para la UDI tener que reconocer que ella no será su candidata y abrirse a respaldar a Marcela Cubillos, que corre como independiente?

—No. Sin lugar a dudas se podría haber hecho mejor, de otra forma, pero yo no vale la pena entrar a lo que podría haber sido, porque la decisión está tomada por parte de ella y me parece fundamental su llamado, que tiene que haber unidad por parte de la oposición para ofrecer gobernabilidad a los chilenos, que están buscando que exista mayor certeza en gobiernos locales y nacionales, que sean capaces de entregarles mejores oportunidades. Eso no creo que sea una derrota.

—¿Desdramatizo el hecho de que haya candidaturas que lleguen a esa primera vuelta. Evidentemente puede ser más claro para las oposiciones el hecho de que haya una primaria amplia, pero en la imposibilidad de eso, bueno, llegar a una primera vuelta y un pacto de segunda vuelta me parece bastante razonable, en la lógica de darles certeza a los chilenos.

El exministro agrega que "Chile Vamos tiene que crecer hacia el centro. El vínculo con Demócratas y Amarillos es muy importante. Me parece muy importante crecer hacia allá para dar gobernabilidad, que hoy es el principal problema que tenemos. Cómo ofrecemos confianza y gobernabilidad para dar certezas. Sería absurdo que no hubiera una buena coordinación entre las oposiciones para las municipales y para las presidenciales, aunque todavía queda mucho rato".

—Usted fue uno de los que firmó un texto en que criticaban el actuar que habían tenido los republicanos durante el proceso constituyente. ¿Quedaron muchas heridas entre las dos oposiciones?

—No. Creo que lo que hubo fueron posiciones distintas y legítimas, que se venían diciendo desde antes también. Si uno hubiese dicho después de los resultados algo que no hubiese mencionado en el pasado, era como ser general después de la batalla. Pero varios de los que estábamos ahí habíamos participado de las discusiones antes, durante y después. Dicho eso, creo que son proyectos que tienen que ser complementarios para ofrecer gobernabilidad en el futuro. Creo que hoy las oposiciones, y en eso me refiero desde el Partido Republicano hasta el centro y a personas que pasaron de ser de coaliciones de centroizquierda a la oposición, tenemos que ser capaces de coordinarnos para ofrecer gobernabilidad.

Bajada de Peñaloza en Las Condes: "Fue la decisión correcta"

—¿Qué le parece que Daniela Peñaloza haya anunciado que no va a la reelección en Las Condes en medio de la in-

vestigación de la fiscalía al municipio por eventual fraude al fisco?

—Creo que es la decisión correcta. A ella le ha tocado especialmente difícil en lo humano en el último tiempo. Conozco a Daniela hace 20 años, tengo buena opinión de ella, conozco su trayectoria de servicio público y creo que le tocó enfrentar temas que venían arraigándose en la municipalidad, eso complicaba la situación. Y creo que hubo concejales que quisieron aprovecharse de esa situación. Creo que ella haya hecho un llamado a la unidad me pareció un gesto noble de su parte.

—¿Usted cree que se va a comprobar su inocencia?

—Creo que sí. Por lo que la conozco, por lo que he sabido de lo que ahí ha ocurrido. Ella, de hecho, es parte de la querrela; de hecho, en la cual se pide que se abran sus cuentas. Y es porque son los principales interesados en traspasar toda la información y si es que hay alguna irregularidad, que se haga ver y se sancione. Es la mejor decisión final para ella y para la comuna que ella pueda enfrentar con tranquilidad su gestión hasta diciembre, dejando las cosas bien hechas.

—¿No cree que fue una derrota para la UDI tener que reconocer que ella no será su candidata y abrirse a respaldar a Marcela Cubillos, que corre como independiente?

—No. Sin lugar a dudas se podría haber hecho mejor, de otra forma, pero yo no vale la pena entrar a lo que podría haber sido, porque la decisión está tomada por parte de ella y me parece fundamental su llamado, que tiene que haber unidad por parte de la oposición para ofrecer gobernabilidad a los chilenos, que están buscando que exista mayor certeza en gobiernos locales y nacionales, que sean capaces de entregarles mejores oportunidades. Eso no creo que sea una derrota.

—¿Cree que la candidatura de Marcela Cubillos, que se lanza como independiente, tendrá el apoyo de Chile Vamos y del Partido Republicano?

—Yo espero que se logre unidad, como el mensaje que señaló la alcaldesa Peñaloza. Por lo que uno ha escuchado por parte de republicanos, ellos estarían porque exista una candidatura de unidad en la oposición.

"Esperaría que en Puente Alto se resuelva con una primaria"

—Se dice que las municipales son un predictor de lo que va a ser la presidencial. Pero Chile Vamos está enfrentando problemas para tener candidato en Santiago, se dividen en Puente Alto, se baja Daniela Peñaloza...

—Queda tiempo para resolver todavía. En el caso de Puente Alto, yo esperaría que se resolviera a través de una primaria y que Karla Rubilar fuera candidata, porque creo que es la que ofrece las mejores condiciones para ganar el municipio. Y creo que Sebastián Sichel sería un gran nombre para Santiago, que ha tenido una gestión realmente paupérrima. El desafío de unidad es tan relevante que el mecanismo de solución es demasiado evidente. Hay que considerar también que esta es la primera vez que Chile Vamos tiene que hacer una negociación municipal que incorpore la mirada de otros partidos como republicanos, no el en pacto, pero sí en acuerdos por omisión. También a Demócratas y Amarillos, que tiene exactamente la misma lógica.